
令和５年度

第１回浦安市防災会議議事録

１ 開催日時 令和６年２月20日（火）午後３時00分～午後３時40分

２ 開催場所 浦安市本庁舎４階災害対策本部室

３ 出席者

（委員等）

防災会議会長及び委員22名 計23名

（事務局）

総務部長・総務部危機管理監・総務部次長・危機管理課長他２名

４ 傍聴者 １名

５ 議 題

（１）浦安市地域防災計画（令和５年度修正素案）について

（２）その他

６ 議事の概要

（１）浦安市地域防災計画（令和５年度修正素案）修正について

・浦安市地域防災計画（令和５年度修正素案）について、事務局より概要説明

（２）その他

・浦安市業務継続計画（BCP）の修正及び浦安市受援計画の策定について事務局よ

り説明

７ 会議経過

（１）浦安市地域防災計画（令和５年度修正素案）修正について

・浦安市地域防災計画（令和５年度修正素案）について、事務局より概要説明

（２）その他

・浦安市業務継続計画（BCP）の修正及び浦安市受援計画の策定について事務局よ

り概要説明

（主な意見等）

（１）浦安市地域防災計画（令和５年度修正素案）修正について

（２）その他

（主な意見等）

（１）浦安市地域防災計画（令和５年度修正素案）修正について



（浦安市自治会連合会）

避難行動要支援者への支援に関して、福祉部局と防災部局それぞれから連絡が届くが、

庁内の連携は取れているのか。

（事務局）

危機管理課と、福祉部の各課と連携を図っており、各課が情報を取りまとめて、個別避

難計画の作成に取り組んでいる。

（浦安市自治会連合会）

避難支援等関係者が被災し、自分自身が避難行動要支援者になりうるのではないか。そ

うなった場合は避難行動要支援者をすぐに支援することは困難であると考える。

（会長）

避難行動要支援者の支援については実効性を担保することが課題である。避難支援等関

係者が被災する可能性もあるため、まずは自身の身の安全を第一にしてほしいが、平時

から避難行動要支援者の情報を把握しておくことによって、迅速な避難誘導が可能にな

ると考えている。また、風水害については事前の行動が可能となるため、自助・共助・

公助のバランスを保ち、自力避難が困難な方をどう支援するかを事前に知っておくこと

が重要であると考えている。

（会長）

令和６年１月１日に発生した能登半島地震への対応や震災時の各関係機関の対応につ

いてお伺いしたい。

（東京電力パワーグリッド）

能登半島地震については、関西電力及び中部電力が中心となって対応しており、弊社か

らも職員派遣を実施した。

被災した場合は周りの事業者との連携が重要であり、外部からの情報や人員の受け入れ

態勢の整備が重要であると考えている。

平時からホットラインの確認等を実施し、連携を図っている。

（千葉県企業局）

能登半島地震については職員を派遣し、給水作業と水道復旧業務に従事している。

東日本大震災の際は、浦安市も断水を経験しているが、水道が直ったとしでもすぐに

水を流せるというわけではない。浦安市は能登半島に比べ、気候に恵まれているため、

復旧業務等に迅速にとりかかることができると考えている。

（東日本電信電話株式会社）

能登半島地震について西日本エリアが中心となって対応しているが、東日本も一体とな

って対応している。有事の際は、引き続きご協力をお願いしたい。

（京葉ガス）

能登半島地震についてはプロパンガスが主流となっており、ガスによる被害は多くなか



った。一方、浦安市について都市ガスを利用しているため、ガスを起因とする火災等の

二次災害に気を付けなければならない。被害があった場合は全国のガス事業者が応援に

向かうことになっている。有事の際は、引き続きご協力をお願いしたい。

（事務局）

議題１、浦安市地域防災計画（令和５年度修正素案）修正について承認でよろしいか

（委員）

異議なし。

（２）その他

（農林水産省農政局）

受援計画を平時から策定し、防災会議において情報共有していただくとは意義のあるこ

とだと考えている。

計画本編P10の「第３章 受援の要請と環境整備」について「応援の要請と環境整備」

に修正とした方が良いのではないか。

（事務局）

ご指摘のとおり修正する。

地震発生時におけるエレベーターが停止する事案は多いのか。

（浦安市消防本部）

エレベーターが停止する事案は多い。また、火災報知器の作動に対する、確認作業に時

間を要する。

以上


